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9 ИЮЛЯ - ДЕНЬ ВЫБОРОВ 
ПРЕЗИДЕНТА РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН

Сегодня радует глаз урожай в 
компактной теплице, что на краю 
поля. Спелые плоды собирают для 
хозяйственных нужд. По пред-
варительным оценкам, уже от 

первого урожая можно получить 
дополнительный доход в размере 
более 100 миллионов сумов. 

 - До сих пор нам приходилось 
покупать на рынке овощи и бах-

чевые для нужд нашего хозяй-
ства, - рассказывает фермер Аваз-
бек Нурматов. - Это приводило 
к излишним расходам и суете. 
Инициатива по освоению забро-
шенных земель по краям полей 
открыла новые возможности в 
сфере. Наше хозяйство имеет 80 
га хлопковых и 45 га зерновых 
площадей. Раньше кромка полей 
использовалась неэффективно. 
А поскольку земля была забро-

шена, ничего, кроме травы, на 
ней не росло. Сегодня ситуация 
иная. Имеем возможность засеять 
необходимыми сельхозкульту-
рами около гектара по краям поля. 
Также работаем над расширением 
плантации лимона за счет освое-
ния еще одного га. В междурядье 
высадим овощи. Это позволит 
получить дополнительный уро-
жай.

От инициативы - к результату

РАЦИОНАЛЬНОЕ ИСПОЛЬЗОВАНИЕ КАЖДОЙ ПЯДИ 
ЗЕМЛИ ПОВЫШАЕТ КУЛЬТУРУ ЗЕМЛЕДЕЛИЯ

Усилиями фермерского хозяйства «Хамкор Намуна» 
Язъяванского района Ферганской области  
в теплице, построенной на пустом поле у канавы,  
поспели помидоры. Здесь высажено более  
3500 саженцев. Посевы накрывали пленкой  
для быстрого развития, выкапывали канавы для полива.

«Зеленая» энергетика

ВИЭ: ВЫГОДА  ВИЭ: ВЫГОДА  
СО ВСЕХ СТОРОНСО ВСЕХ СТОРОН

Публикуется статья в поддержку кандидата в Президенты Республики Узбекистан 
от Социал-демократической партии Узбекистана «Адолат» Робахон Махмудовой.

Данный материал публикуется в рамках предвыборной агитации 
кандидатов в Президенты Республики Узбекистан на бесплатной основе.

(Читайте на 3-й стр.)

- Узнав об эффективности солнечных панелей, планировал перейти на возобновляемые 
источники энергии, - говорит житель махалли «Сарой» Каршинского района  
Кашкадарьинской области Хайрулла Чулиев. - Два месяца назад обратился  
к специалистам, которые помогли с установкой фотопанелей мощностью 3,3 кВт.  
Одним из их преимуществ является то, что сэкономленную электроэнергию можно продать 
государству. В среднем в месяц получается 150-200 тысяч сумов. Кроме того, на три года 
нас освободили от уплаты налога на землю, занятую под ВИЭ; на прибыль, получаемую 
от продажи сгенерированной энергии; и на имущество, то есть на это оборудование.

При покупке панелей меня немного 
смутила их стоимость. Сейчас уже не 
жалею о приобретении. Тем более при 
установке оборудования с государством 
заключил договор на продажу излиш-
ней электроэнергии, деньги за которую 
ежемесячно переводятся на банковскую 
карту посредством мобильного прило-
жения Soliq. 

(Окончание  
на 2-й стр.)

(Окончание  
на 2-й стр.)

В Навои завершилась III Международная кон-
ференция «GeoTech-2023: геотехнологии, недро-
пользование, рациональное развитие минерально- 
сырьевого комплекса и охрана окружающей 
среды». Организаторами и партнерами выступили  
АО «Навоий ский горно-металлургический комби-
нат», Красноярский краевой Дом науки и техники 
Российского союза научных и инженерных обще-
ственных объ единений, Университет Акита (Япо-
ния), Китайский горно-технологический (Пекин), 
Международный союз научных и инженерных 
общественных объединений, Жетысуский универ-
ситет имени И. Жансугурова (Казахстан), Папский 
католический университет Чили, Бухарский инже-
нерно-технологический и Наманганский инженер-
но-технологический институты, Навоийский госу-
дарственный горно-технологический университет, 
на базе которого прошел научный форум.

Пригласив к участию отечественных и зарубеж-
ных ученых и специалистов вузов, научно-исследо-
вательских институтов, предприятий, проектных и 
исследовательских центров, организаторы конферен-
ции расширили границы обмена опытом в области 

инновационных биогеохимических, геологических, 
геофизических технологий, транспортной инфра-
структуры и энергетики. Включили в число тем науч-
ных сессий вопросы современных областей исследо-
ваний научно-методических основ и практических 
решений по внедрению нового технологического 
уклада в горно-металлургической промышленности 
при разработке месторождений твердых полезных 
ископаемых с применением комбинированных гео-
технологий. Также обсудили результаты научных 
исследований по внедрению средств автоматиза-
ции и инфраструктурных решений, направленных 
на повышение энергоэффективности, обеспечение 
рационального природопользования, снижение эко-
логических рисков и охрану окружающей среды. 
Последняя тема весьма актуальна для региона, где 
промышленное производство имеет преимуществен-
ное значение. Все понимают, что дорого экономить на 
экологических проектах, так как последствия могут 
быть непредсказуемыми: гораздо больше затратишь 
на ликвидацию причиненного вреда природе.

Акценты
ФОРМИРУЯ НАУЧНО-ФОРМИРУЯ НАУЧНО-

ИННОВАЦИОННУЮ КАРТУ РЕГИОНАИННОВАЦИОННУЮ КАРТУ РЕГИОНА

Дилфуза Гулямова.
«Правда Востока».

Навоийская область как один из ключевых ресурсных регионов страны фокусирует  
внимание на научном и инновационном развитии. Трансформация привычных подходов 
во всех направлениях научных разработок, производственных процессов, методов 
геологического изучения осуществляется на основе создания условий  
для поиска и вовлечения в разработку перспективных минерально-сырьевых 
запасов. Приоритетные задачи - их эффективное использование и восполнение.

(Окончание  
на 2-й стр.)

Перед беседой Пан Ги Муну вручены специ-
альные фотоальбомы под названием «Сегод-
няшний Муйнак» и «Работы по восстановле-
нию Арала».

Бывший генсек ООН отметил, что на 
него глубокое впечатление произвела мас-
штабная работа, проведенная по улучше-
нию экологической ситуации в Приара-
лье. Он сказал, что переданные ему в дар 
фотоальбомы являются для него ценными, 

и выразил глубокую признательность Узбе-
кистану. 

В то же время он поделился своими теплыми 
воспоминаниями о трех визитах в Узбекистан 
и гостеприимстве узбекского народа.

Пан Ги Мун высоко оценил реализуемые в 
Узбекистане практические меры по борьбе с 
негативными последствиями Аральского кри-
зиса и полностью одобрил международные 
инициативы Узбекистана, направленные на 

повышение внимания международного сооб-
щества к этой проблеме и мобилизацию донор-
ской поддержки для ее решения.

- Поскольку своими глазами видел высы-
хание Аральского моря и его последствия для 
экологической и социально-экономической 
ситуации в регионе, эта проблема стала для 
меня одной из приоритетных в борьбе с изме-
нениями климата, - сказал Пан Ги Мун.

Экология
БЫВШИЙ ГЕНСЕК ООН ПАН ГИ МУН: 

ПРОБЛЕМА ВЫСЫХАНИЯ АРАЛЬСКОГО  
МОРЯ СТАЛА ДЛЯ МЕНЯ ОДНОЙ  
ИЗ ПРИОРИТЕТНЫХ В БОРЬБЕ  
С ИЗМЕНЕНИЯМИ КЛИМАТА

Посол Узбекистана в Южной Корее Виталий Фен встретился с бывшим  
генеральным секретарем ООН, председателем Ассамблеи Глобального института 

зеленого роста (GGGI) Пан Ги Муном.

Мероприятие организовано при поддержке 
Центрального банка Республики Узбекистан и 
Торгово-промышленной палаты Узбекистана. 
Титульным спонсором выступила компания 
Visa.

На крупнейшем в ЦА форуме выступили 
свыше 110 ключевых спикеров, включая экс-
пертов банковской и финансовой отрасли, 
представителей государственных и регулиру-
ющих органов, сферы IТ, торгового ритейла 
и не только. Зафиксировано более двух тысяч 
участников, что свидетельствует о широких 
возможностях развития финансового сектора и 
цифровых технологий в нашей стране, откры-
тости Узбекистана и его готовности к продви-
жению международного сотрудничества. 

На мероприятии заслушаны доклады, 
посвященные законодательству и практике 

регулирования в области финансовых тех-
нологий в Узбекистане и мире; развитию 
цифровой экономики; трансграничным 
расчетам, бухгалтерии в онлайн-банкинге; 
развитию мобильных платежных серви-
сов; вопросам кибербезопасности и другим 
темам.

Как отметил в своем выступлении первый 
заместитель генерального директора Агент-
ства стратегических реформ при Президенте 
Республики Узбекистан Абдулла Абдукады-
ров, в стране проводится последовательная 
работа по совершенствованию законодатель-
ства и практики регулирования финансовых 
технологий.  В крупных городах Узбекистана 
развиваются IT-парки, при которых функцио-
нируют школы подготовки программистов. 
«Узбекистан пока находится на стадии инве-

стирования в сферу финтеха», - подчеркнул 
спикер. Несмотря на то, что в прошлом году 
принят Закон «Об электронной коммерции»  
и другие нормативно-правовые акты, в Узбеки-
стане законодательная база все равно немного 
отстает от современного уровня развития IT  
в стране. 

А. Абдукадыров рассказал, что сегодня 
правительство работает над созданием закона 
о финансовых технологиях, который может 
включать в себя вопросы Digital-банкинга, 
регулирования криптобиржи и криптовалюты, 
поддержку инициаторов стартапов в области 
финтеха, масштабирование успешных биз-
нес-предприятий или электронных платформ, 
например, Payme.

Международный форум

АКТИВНОЕ ВНЕДРЕНИЕ АКТИВНОЕ ВНЕДРЕНИЕ 
ЦИФРОВИЗАЦИИ - ГЛОБАЛЬНЫЙ ЦИФРОВИЗАЦИИ - ГЛОБАЛЬНЫЙ 
ТРЕНД БАНКОВСКОГО БИЗНЕСАТРЕНД БАНКОВСКОГО БИЗНЕСА

В столичном International 
Hotel Tashkent прошло 
одно из значимых событий 
для банковского сектора 
Центральной Азии -  
III Международный ПЛАС-
форум «Финтех, банки 
и ритейл». Мероприятие 
посвящено ключевым вопросам 
взаимодействия государственных 
структур, банковского сектора  
и торгового ритейла. Цель -  
придать дополнительный 
импульс развитию экономики 
Узбекистана, продвижению 
международного сотрудничества 
в области банкинга  
и финансовых технологий, 
развертыванию новых 
перспективных проектов,  
в том числе международных.

(Окончание  
на 2-й стр.)
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В рамках реализации постановления 
Президента «О мерах по совершенство-
ванию системы выращивания продукции 
на земельных площадях по краям полей 
сельскохозяйственных предприятий» от 
12 апреля текущего года в Язъяванском 
районе популяризируется уникальный 
опыт. Ныне внимание уделяется целевому 
использованию не только краев полей на 
территории фермерского хозяйства, но и 
возможностей, имеющихся в сходах граж-
дан махаллей.  

Жители СГМ «Порлок» в основном зани-
маются сельским хозяйством и животно-
водством. Теперь к ним добавилась и рыбо-
водческая отрасль. Здесь по инициативе 
хокимията района расчищено 2,5 километра 
арыка, для малообеспеченных семей подго-
товлено 33 пруда (каждый 110 кв. м) в целях 
разведения рыбы.   

- Проект создает возможность для полу-
чения дополнительного дохода за счет 
целевого использования грунтовой воды, -  
сказал помощник хокима в махалле Азиз-
бек Ганиев. - Подготовка таких прудов не 
требует чрезмерных затрат. Семья, которая 
выращивает рыбу, зарабатывает в общей 
сложности 26 миллионов сумов. Сумма 
чистой прибыли - 12 миллионов. Кроме 
того, болотистые водотоки очищаются, пре-
вращаются в тенистые и прохладные места, 
устанавливаются дополнительные станции 
для обслуживания, что способствует увели-
чению занятости и доходов населения. 

В результате практической работы по 
эффективному использованию каждой пяди 
земли и повышению культуры земледелия 
освоено 158 гектаров по краям полей в 232 
фермерских хозяйствах района, высажено 
384 тысячи саженцев тутовника, винограда 
и тополя. Устанавливаются специальные 
столбы, осуществляется уход за посевами 
тыквы и люффы.  

Земля - большое богатство. Благодаря 
новым возможностям получения допол-

нительного дохода за счет освоения забро-
шенных земель на краях полей и посадки 
овощей, плодовых растений в Ферганской 
области увеличились объемы выращива-
ния необходимых для дастархана населения 
овощных и бахчевых культур, улучшилось 
их качество.  

На сегодня за счет использования 
2644 га земли по краям полей фермер-
ских хозяйств области высажено 2 млн 
460 тысяч саженцев тутового дерева, 432 

тысячи кустов винограда, 4 млн 469 тысяч 
тополей. На 651 га растут тыква, арбуз, 
дыня, на 95 га - овощные культуры, на  
65 га - другие виды сельскохозяйственной 
продукции.

- С используемых посевных площадей 
планируется собрать 7815 тонн бахчевых, 
1283 т овощных и 157 т других видов сель-
хозпродукции, - говорит председатель Фер-
ганского областного Совета фермерских, 
дехканских хозяйств и владельцев при-
усадебных земель Баходиржон Абдурах-
монов. - Это отличная возможность, ведь 
сегодняшняя работа завтра принесет доход. 
Созревший урожай прежде всего подадим к 
дастархану населения, а оставшуюся часть 
можно продать на рынке. Благодаря иници-
ативе, начатой с благой целью, закладыва-
ются новые сады и огороды, развиваются 
пчеловодство и животноводство, регионы 
становятся благоустроенными, а жизнь 
людей благополучной.

Словом, инициативы, реализуемые в 
целях повышения культуры земледелия, 
рационального использования каждой пяди 
земли, весьма важны, поскольку служат 
изобилию на дастарханах соотечествен-
ников. 

Расулжон Камолов.

РАЦИОНАЛЬНОЕ ИСПОЛЬЗОВАНИЕ КАЖДОЙ ПЯДИ 
ЗЕМЛИ ПОВЫШАЕТ КУЛЬТУРУ ЗЕМЛЕДЕЛИЯ

Альтернативная энергетика 
весьма выгодна. В первую оче-
редь за нее не нужно платить. 
Помимо этого, солнечные панели 
абсолютно безвредны для окру-
жающей среды, не оказывают 
негативного влияния на природу. 
Они весьма удобны и для насе-
ления: в основном монтируются 
на крыше, поэтому никому не 
мешают.

Олим Очилов установил совре-
менные панели одним из первых 
в родной махалле. Новшество 
вызвало интерес родных, друзей, 
соседей. Он не устает рассказы-
вать о преимуществах оборудо-
вания, предоставляемых государ-
ством льготах. 

- На основе льготного кредита 
купил панели мощностью 3 кВт, -  
говорит О. Очилов. - Как только 
их установил, окружающие стали 
задавать один и тот же вопрос -  
об их преимуществах. Оборудо-
вание перерабатывает солнеч-
ную энергию в электрическую, 
которой достаточно для одного 
домохозяйства. Известно, что в 
зимнюю стужу и летний зной 
электропотребление повышается. 
А с увеличением владельцев ВИЭ 

снижается нагрузка на общую 
электросеть. Современное обору-
дование заинтересовало многих 
соседей. Некоторые уже приоб-
рели. Так в нашей махалле растет 
число «солнечных» домов.  

По предоставленным Каш-
кадарьинским хокимиятом 
данным, сегодня количество 
домохозяйств, установивших сол-
нечные панели, превысило 1,5 
тысячи.  Ими пользуются выше 
двух тысяч объектов социальной 
сферы и государственных органи-
заций. Работа в этом направлении 
продолжается. 

Также в текущем году в обла-
сти дан старт крупному проекту 
по «зеленой» энергетике. В том 
числе по инициативе китайской 
компании China Gezhouba Group 
investment Company Co.LTD в 
Нишанском районе начато строи-
тельство солнечной фотоэлектро-
станции мощностью 500 мегабайт. 
Стоимость проекта - 400 млн дол-
ларов. Первый его этап мощностью 
200 МВ начнет функционировать 
уже в декабре этого года. До конца 
2024-го станция заработает в пол-
ную силу. Это важный шаг в реа-
лизации реформ по возобновляе-
мым источникам энергии.

Акбар Рахмонов.

ВИЭ: ВЫГОДА  ВИЭ: ВЫГОДА  
СО ВСЕХ СТОРОНСО ВСЕХ СТОРОН

- В ходе очной и онлайн-сессий участники 
конференции GeoTech-2023 в Навои обсудили 
проблемные вопросы в горном деле, геотех-
нологии, химии и металлургии - всего девять 
направлений, - говорит ответственный секре-
тарь конференции, проректор по научной 
работе и инновациям Навоийского государ-
ственного горно-технологического универ-
ситета Тулкин Нурмуродов. - Основная цель 
мероприятия - поднять на международный 
уровень научный потенциал навоийских уче-
ных. Региональная наука выходит из закрытых 
стен научно-исследовательских лабораторий и 
развивается в соответствии с общенациональ-
ными приоритетами. Прозрачность исследо-
ваний, доступность научных ресурсов нужны 
для свободного обмена наработками между 
разными научными школами и странами. 
Постоянная дискуссия - чтобы избежать воз-
можной стагнации в разработке приклад-
ных исследований. Сегодня внедрение новых 
направлений наряду с изысканиями и соответ-
ствующая подготовка специалистов в регио-
нальных вузах должны отвечать запросам 
предприятий. Развитие исследовательского 
направления в деятельности высших учебных 
заведений связано с комплексом мероприятий, 
реализуемых прежде всего самим вузом, в том 
числе в образовательной сфере.  

В настоящее время научный потенциал 
Навоийского государственного горно-техноло-
гического университета, занимающего в нацио-
нальном рейтинге высших образовательных 
организаций пятое место, составляет 55,3 про-
цента. В вузе 29 докторов наук (DSc), 121 кан-
дидат. Если посмотреть в динамике, в 2018-м на 
научную защиту было подано 17 работ, в 2021-м -  
26, в прошлом году - 40. За последние четыре 
года ученые университета также прогрессиро-
вали в получении патентов на изобретения, уве-
личив этот показатель в четыре раза. Примеча-
тельно: в вузе по 11 направлениям докторантов 
уже готовят, предусматривается дополнительно 
обучение по 12 специальностям. 

Следует отметить, что в НавГГТУ отдельное 
внимание уделяется вопросам международ-
ного научного сотрудничества. В частности, 
университет реализует партнерские проекты с 
одним из крупнейших университетов Велико-
британии - Лидским и Горным университетом 
Колорадо (США), главным предназначением 
которого считается развитие инженерии и при-
кладных наук, а также Университетом наук и 
технологий МИСИС (Россия), Университетом 
Акита (Япония). 

Сегодня НавГГТУ реализует проект по 
внедрению информационно-коммуникацион-
ных технологий для перехода в статус «элект-
ронного университета». Проект предполагает 
дальнейшее сокращение бумажного докумен-
тооборота и расширение полномочий инфор-
мационно-коммуникационных систем в работе 
учебного заведения. Для этого Центром тех-
нологий цифрового образования университета 
все факультеты вуза объединили локальной 
сетью и интернетом, которым пользуются в 
равной степени профессора и преподаватели, 
студенты. Для них также в здании ректората, 
на факультетах и в информационно-ресурсном 
центре организованы Wi-Fi-зоны, завершаются 
работы по формированию smart-кабинетов.  

В ходе международной конференции отме-
чалось, что в Узбекистане по многим видам 
полезных ископаемых развиты добывающие и 
перерабатывающие секторы промышленности, 
что позволяет практически полностью обеспе-
чивать потребности в минеральном сырье, зна-
чение которого для местной экономики даже в 
долгосрочной перспективе велико. При развитии 
промышленного сектора и повышении качества 
жизни внутренние и внешние потребности в 
минеральном сырье будут только увеличиваться. 

В направлениях научной программы форума 
на сессиях обсуждались вопросы обогащения 
минерального сырья, рационального исполь-
зования природных ресурсов на фоне охраны 
окружающей среды и оценки экологического 
риска металлургических процессов, «зеленых» 
технологий и устойчивого развития. 

По словам организаторов, конференция про-
ходила в тесном партнерстве с французским 
научным издательством EDP Sciences, орга-
низующим конференции и поддерживающим 
веб-сайты преимущественно научного и тех-
нического содержания. 

Как стало известно, нынешней осенью в 
Навои состоится III международная научно- 
практическая конференция молодых ученых 
и студентов «Инновационное развитие и кре-
ативность: соединяем науку и бизнес». Согла-
шение о проведении в нашей стране специ-
альной сессии международной конференции 
Высшей школы корпоративного управления 
Российской академии народного хозяйства и 
государственной службы при Президенте Рос-
сийской Федерации достигнуто по итогам уча-
стия в работе второго научного форума делега-
ции Навоийской области.

На сайте одной из ведущих бизнес-школ 
России размещена информация о научно-прак-
тической конференции «Инновационное раз-
витие и креативность: соединяем науку и 

бизнес» и об участии в ней представителей из 
Республики Узбекистан в составе заместителя 
хокима города Навои, руководителя Навоий-
ского филиала IT Park и специалиста отдела 
высшего образования, науки и инноваций.  

В ходе переговоров с деканом факультета 
ВШКУ РАНХиГС, доктором экономических 
наук, профессором, заслуженным экономистом 
Российской Федерации Сергеем Календжяном 
достигнута договоренность об обучении 50 
узбекистанских студентов по образовательным 
программам академии, а также с учетом выска-
занных в ходе переговоров предложений о про-
ведении в ноябре 2023 года в городе Навои III 
международной научно-практической конфе-
ренции молодых ученых и студентов.

- Ожидаем участия в ней свыше 200 отече-
ственных и более 100 иностранных молодых 
ученых и инноваторов, - комментирует заме-
ститель хокима города Навои Илхом Рахма-
тов. - Научный форум пройдет в онлайн- и 
офлайн-форматах. В рамках запланированной 
двухдневной конференции будут организованы 
выставка научно-творческих и инновационных 
работ, а также ознакомительные туры для участ-
ников на крупные производственные предприя-
тия региона, внедряющие инновации. На основе 
поступивших предложений и мнений будет раз-
работана стратегия развития территории. 

Стоит сказать о намеченных планах по 
внед рению опыта Навоийской области по 
отбору молодых руководящих кадров, систем-
ной организации зарубежной практики и полу-
чения образования. В частности, в рамках 
прошедшего международного форума подпи-
саны меморандумы по подготовке кадров по 
направлениям с Высшей школой корпоратив-
ного управления РАНХиГС. Предусматрива-
ется посредством программ профессиональ-
ной переподготовки ежегодно привлекать к 
зарубежной практике и получению образо-
вания 50 перспективных кадров, из которых  
10 - на основе гранта хокима области в раз-
мере 250 млн сумов. По окончании обучения 
слушатели получат диплом о профессиональ-
ной переподготовке с квалификацией «Мастер 
государственного управления для руководи-
телей - исполнительный мастер обществен-
ного управления». Пятьдесят перспективных 
кадров области, получившие данный статус, 
будут рекомендованы в качестве золотого 
кадрового резерва Агентству развития государ-
ственной службы при Президенте Республики 
Узбекистан и закреплены на основе традиции 
«устоз - шогирд» за местными руководителями 
с многолетним опытом управления. 
Навоийская область.

ФОРМИРУЯ НАУЧНО-ФОРМИРУЯ НАУЧНО-
ИННОВАЦИОННУЮ КАРТУ РЕГИОНАИННОВАЦИОННУЮ КАРТУ РЕГИОНА
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По его словам, на многих международных форумах он 
постоянно обращает внимание участников на данную проб-
лему, которая своими разрушительными масштабами выходит 
далеко за пределы региона. Без ее решения невозможно обеспе-
чить устойчивое экономическое развитие стран региона.

Пан Ги Мун обратил особое внимание на то, что гибкая 
и прагматичная внешняя политика Узбекистана привела к 
позитивным изменениям в отношениях с соседними стра-
нами, и это влияет на стабильное развитие всего Централь-
ноазиатского региона.

- Я рад, что проблемам экологии и «зеленому» развитию 
в Узбекистане уделяется большое внимание. Инициатива 
«Зеленое пространство» является важным вкладом в гло-
бальные усилия по достижению целей устойчивого разви-
тия, - сказал бывший генсек ООН.

Пан Ги Мун с удовлетворением отметил, что в 2022 году 
в Узбекистане открыто представительство Глобального 
института зеленого роста и при содействии Корейского 
агентства международного сотрудничества (KOIKA) осу-
ществляется совместный проект стоимостью 5,65 милли-
она долларов, направленный на ликвидацию последствий 
высыхания Аральского моря, а также комплекс мер, реали-

зуемых в рамках проекта по озеленению Республики Кара-
калпакстан.

При этом он заверил, что представительство института 
в Узбекистане сосредоточится также на новых проектах, 
направленных на обеспечение стабильного социально-эко-
номического развития в Приаралье.

Бывший генеральный секретарь ООН выразил уверен-
ность в том, что выборы Президента в нашей стране, которые 
пройдут в июле, будут прозрачными и соответствующими 
демократическим принципам, и что народ Узбекистана про-
голосует за достойного кандидата.

ИА «Дунё».

БЫВШИЙ ГЕНСЕК ООН ПАН ГИ МУН: ПРОБЛЕМА 
ВЫСЫХАНИЯ АРАЛЬСКОГО МОРЯ СТАЛА  

ДЛЯ МЕНЯ ОДНОЙ ИЗ ПРИОРИТЕТНЫХ  
В БОРЬБЕ С ИЗМЕНЕНИЯМИ КЛИМАТА
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АКТИВНОЕ ВНЕДРЕНИЕ АКТИВНОЕ ВНЕДРЕНИЕ 
ЦИФРОВИЗАЦИИ - ГЛОБАЛЬНЫЙ ЦИФРОВИЗАЦИИ - ГЛОБАЛЬНЫЙ 
ТРЕНД БАНКОВСКОГО БИЗНЕСАТРЕНД БАНКОВСКОГО БИЗНЕСА

В ходе мероприятия участники подчеркнули важ-
ность обсуждаемых вопросов, в решении которых 
заинтересованы правительство, участники банков-
ско-финансового сектора, специалисты сферы IT и, 
конечно же, потребители. Для удобства последних и 
проводится цифровая трансформация.

Наиболее актуальные темы озвучены на панель-
ных сессиях: «Дальнейшая цифровизация - гло-
бальный тренд банковского бизнеса»; «Платеж-
ные методы. Лучшие бизнес-кейсы банковской 
розницы»; «Безопасность, киберугрозы, социальная 
инженерия»; «Исламское финансирование и ислам-
ский банкинг в странах ЦА. Современное состояние 
и перспективы»; «Стратегия развития рынка венчур-
ного капитала в Узбекистане». 

- В этом году отмечаем 30-летие деятельности 
компании на рынке Узбекистана, - рассказывает 
вице-президент, региональный менеджер Visa в стра-
нах Центральной Азии и Азербайджане Кристина 
Дорош. - Национальный банк внешнеэкономической 
деятельности РУз получил первую соответствую-
щую лицензию в 1993 году. За этот период сотруд-
ничество значительно расширилось и укрепилось. 
Сегодня нашими услугами пользуются как финансо-
вые структуры, так и рядовые потребители.

 В 2019-м Visa и Центробанк Узбекистана под-
писали меморандум о взаимопонимании. В 2021-м 
запущен первый проект при поддержке Ravnaq-Bank 
с финтех-компанией в Узбекистане - Visa Humans о 
физической и виртуальной платежной карте. В прош-
лом году в республике также запущен глобальный 
сервис переводов по номеру телефона на основе плат-
формы Visa Direct. Сервис позволяет сделать процесс 
перевода денег между физическими лицами более 
быстрым и безопасным. 

- Центральная Азия стала ареной конкуренции 
банков и небанковских структур, - отметил руково-
дитель операций Европейского банка реконструкции 
и развития  в финансовом секторе в Центральной 
Азии Джахан Шамсиев.

Эксперт рассмотрел ключевые тренды глобального 
банковского рынка, основными драйверами которых 
стали стремительное развитие интернета и появление 
у потребителя широчайшей за всю историю рынка 
свободы выбора.  На этом фоне банки, по мнению спи-
кера, находятся в поиске решений, которые позволят 
им отвоевать свою долю рынка у финтеха. 

В рамках форума действовала представительная 
выставка. Компании-участники продемонстриро-
вали новейшие продукты, технологии и сервисы. 

Предоставили исчерпывающую информацию о 
работе с юридическими и физическими лицами, об 
успешных кейсах и планах на будущее. В их числе - 
отечественные банки.

Так, на стенде Узпромстройбанка можно было 
узнать, что данное финансовое учреждение занимает 
второе место по величине активов (по итогам 2022-го -  
63,2 трлн сумов) и кредитного портфеля в банков-
ском секторе Узбекистана. Услуги представлены в 
87 филиалах и 146 пунктах банковского обслужива-
ния, где с клиентами работают более 3700 специали-
стов. При этом предусмотрены операции по счетам, 
депозитам, покупкам, конвертации валют в режиме 
24/7 онлайн без участия сотрудников посредством 
мобильного приложения.

- Развитие электронного правительства дает массу 
возможностей организациям и частным лицам поль-
зоваться государственными услугами в электрон-
ной форме, - говорит директор компании Uzguard 
Дамиржон Жабборзода. - С помощью цифровизации 
граждане, помимо всего, могут более эффективно 
вести бизнес. Использование электронного докумен-
тооборота значительно упрощает делопроизводство. 
При этом возрастает значение кибербезопасности. 

На форуме представили  линейку продуктов для 
обеспечения информационной безопасности в обла-
сти электронной цифровой подписи и аутентифика-
ции пользователей информационных систем. Техно-
логии ЭЦП и применение защищенных аппаратных 
устройств позволяют обеспечить целостность пла-
тежной информации и гарантируют подписание 
соответствующих документов уполномоченным 
лицом.

Международный форум открыл новые возможно-
сти для развития банковских услуг, бизнеса, финан-
совых и цифровых технологий. В течение двух дней 
участникам представлен международный опыт 
работы важнейшего для развития экономики любой 
страны сегмента. Также  продемонстрирован зна-
чительный потенциал Узбекистана, презентованы 
крупные проекты и решения. По итогам В2В-встреч 
подписан ряд соглашений и договоров.

Максим Черногаев.
«Правда Востока».

Фото Рашида Галиева.

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)
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ГОЛОСУЙТЕ ЗА КАНДИДАТА В ПРЕЗИДЕНТЫ РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН  
ОТ СОЦИАЛ-ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ «АДОЛАТ» РОБАХОН МАХМУДОВУ!

Каковы пути достижения этой цели? К каким 
новациям и изменениям в нашем обществе они 
приведут? В настоящее время эти вопросы 
всесторонне анализируются квалифицирован-
ными экспертами, по ним высказываются раз-
ные точки зрения. Ниже мы предлагаем вашему 
вниманию мнения некоторых специалистов 
касательно предвыборной программы нашего 
кандидата.

Холиджон КОМИЛОВ, 
Герой Узбекистана, сенатор, профессор 
кафедры офтальмологии Центра развития 
профессиональной квалификации медицинских 
работников:

- Четвертое направление предвыборной прог-
раммы кандидата в Президенты от Социал- 
демократической партии «Адолат» Робахон 
Махмудовой посвящено системе здравоохране-
ния. В нем особое внимание уделено совершен-
ствованию предоставляемых государством 
перечня медицинских услуг и лекарствен-
ных средств, развитию социальных аптек, 
расширению лечения тяжелых заболеваний 
со стороны государства.

Неслучайно этим вопросам уделяется 
отдельное внимание, поскольку важно повы-
шать уровень медицинских услуг, предостав-
ляемых гражданам. Если не будет развиваться 
сфера медицинских услуг и государство не ста-
нет предпринимать усилия в этом направлении,  
в системе здравоохранения возникнут различ-
ные осложнения и трудности. Снизится как 
качество лечения заболеваний, так и уровень 
доверия граждан к системе здравоохранения. То 
же самое можно сказать и о совершенствовании 
перечня лекарственных средств.

Если поступающие в нашу страну разные 
лекарственные средства, вместо того чтобы 
улучшить здоровье населения, будут иметь 
вредные побочные эффекты, кто станет нести за 
это ответственность? Поэтому жизненно важно 
совершенствовать профессиональную деятель-
ность государственных медучреждений и сфор-
мировать со стороны государства список лекар-
ственных средств.

В программе также поднимается вопрос  
о переводе негосударственных медицинских 
организаций из коммерческих в некоммер-
ческие. Это еще один способ положительного 
решения вышеупомянутой проблемы. Когда 
медицинская организация становится полно-
стью коммерческой, начинается погоня за день-
гами. Эта погоня усложняет ситуацию в системе 
здравоохранения, приводит к приоритету ком-
мерческих целей над социальными, что создает 
фактор различных пороков в системе. Поэтому 
превращение их в некоммерческие организа-
ции представляется наилучшим выходом. Дан-
ная практика полностью соответствует опыту 
Южной Кореи и ряда других развитых стран.

Считаю, что в программе правильно постав-
лен и вопрос о расширении охвата лечения тяже-
лых заболеваний за счет государства. Потому 
что есть такие болезни, избавиться от которых 
не может позволить себе ни один гражданин 
или семья. А иногда появляются заболевания, 
которые вызывают эпидемии или пандемии в 
обществе. Это требует расширения деятельно-
сти государства по лечению как самих тяжелых 
заболеваний, так и осложнений, вызванных пан-
демией. Вопрос об использовании населением 
гарантированных медицинских услуг отражен  
в Конституции новой редакции, что также выра-
жено в том же вопросе в программе кандидата.

В предвыборной программе никого не остав-
ляют равнодушными утверждения о том, что 
усилилось влияние сговора между фарма-
цевтическими компаниями и медицинскими 
учреждениями на пациентов. Это привело  
к чрезмерным закупкам лекарств и к тому, 
что Узбекистан находится на лидирующих 

позициях по потреблению антибиотиков.  
К сожалению, такие негативные ситуации дей-
ствительно имеют место, и их необходимо 
устранить. Ведь в результате таких договорен-
ностей растрачивается большое количество 
денежных средств граждан, а самое печальное -  
это вредит здоровью соотечественников.

Именно поэтому в своей предвыборной прог-
рамме кандидат поднимает вопрос о дальней-
шем совершенствовании единой электронной 
базы лекарств. Она считает, что это позво-
лит исключить незаконный оборот лекарств,  
тайные соглашения между фармацевтами  
и медицинским персоналом, а также необосно-
ванное повышение стоимости медикаментов.

В целом одним из основных направле-
ний программы является вопрос приведе-
ния системы здравоохранения в соответствие  
с принципом социального государства и исходя 
из этого дальнейшего совершенствования про-
екта Кодекса здравоохранения Республики 
Узбекистан.

Еще один важный вопрос в программе кан-
дидата связан с разработкой правовых основ 
для формирования в стране системы «умной 
медицины» и более широкого внедрения совре-
менных информационно-коммуникационных 
технологий в медицинскую сферу. Ведь сегодня 
стало жизненно необходимым ознакомление 
с передовыми методами мировой медицины, 
эффективное использование достижений зару-
бежных систем здравоохранения, применение 
«умной медицины», телемедицины и современ-
ных информационных технологий для даль-
нейшего улучшения здоровья наших граждан. 
Это является одним из важнейших условий 
нынешних реформ, охраны здоровья населения.  
Поэтому я  полностью поддерживаю такие идеи 
в программе.

Исмоил САИФНАЗАРОВ, 
профессор Ташкентского государственного 
экономического университета, 
доктор философских наук:

- Статья 52 Конституции в новой редакции 
гласит, что государство заботится о защите 
чести и достоинства учителей, их социальном 
и материальном благополучии, профессиональ-
ном росте.

Исходя из этого кандидат от СДПУ «Адолат» 
в своей предвыборной программе делает особый 
акцент на том, что авторитет учителя - это 
прежде всего престиж нации, всего народа. 
Партия также выступает за принятие правовых 
мер, направленных на повышение престижа 
педагогов, составляющих значительную часть 
ее электората, а также укрепление их роли в 
жизни общества путем установления высокого 
статуса. В связи с этим скорейшее принятие 
закона о статусе учителя определено приори-
тетным вопросом в программе кандидата.

Известно, что устойчивый рост нашей нацио-
нальной экономики в первую очередь связан  
с внедрением современных передовых техно-
логий. А для их внедрения необходимо разви-
тие образования, науки и инноваций. Поэтому  
в программе обозначен вопрос обеспечения тес-
ной взаимосвязи систем наука - образование - 
производство как основы для появления совре-
менных передовых технологий.

Всем очевидно, что инновации в науке  
не могут быть созданы без развития образо-
вания в любом обществе. Без новаторства в 
науке трудно развивать инновации, создавать 
новые технологии. А без них не будет прогресса  
в обществе. Поэтому в своей программе кан-
дидат определяет вопрос дальнейшего разви-
тия образования, науки, инноваций как одну 
из главных задач нашей повседневной жизни. 
Она считает, что конечная цель развития  
образования, науки и инноваций является 

главным фактором построения справедливого 
общества и правового государства.

Сегодня мы не можем сказать, что тесная связь 
и сотрудничество между системой образования 
и наукой, а также между наукой и инновациями 
дают ожидаемые результаты. В то же время невы-
сок уровень коммерциализации научных и инно-
вационных разработок ученых, то есть их вовле-
чение в производство. Говоря другими словами, 
существует разрыв между научными инноваци-
ями и промышленностью, производством. Необ-
ходимо ускорить внедрение научных открытий  
и изобретений в жизнь.

В программе кандидат делает акцент на дру-
гой процесс - увеличение числа, повышение 
квалификации и переподготовку таких специ-
алистов, как инженеры, технологи, агрономы  
и механики, которые являются настоящими 
драйверами экономики. И это неспроста.  
Ибо большинство передовых мыслей, идей,  
изобретений и открытий рождается в результате 
деятельности представителей этих сфер.

Программа кандидата сосредоточена также 
на процессе последовательной реформы школь-
ного образования на основе международных 
образовательных программ. Причина этого 
очевидна, ведь основа и науки, и инноваций 
прежде всего начинается с улучшения системы 
народного образования, обучения в школах.  
То есть с образовательных программ.

Кандидат в Президенты в своей предвыбор-
ной программе главными целями в этом направ-
лении определяет ускорение инновационного 
развития в нашей стране, широкое внедрение 
инноваций и технологий в производство всех 
секторов экономики, развитие человеческого 
капитала, науки и инновационных отраслей.  
Я поддерживаю идеи, которые служат развитию 
нашей страны, нашей Родины!

Инна КОРЖИКОВА, 
депутат Законодательной палаты Олий 
Мажлиса, член фракции СДПУ «Адолат»:

- В нашей стране роль женщины в обществе 
имеет особое значение. Отношение к женщинам -  
это не вопрос, требующий только определен-
ного периода времени. Это вопрос, требующий 
постоянства и последовательности, регуляр-
ного внимания и решимости. Ведь не зря гово-
рят, что уровень любого общества определя-
ется его отношением к женщине. Роль наших 
женщин в семье неоценима. Мудрые женщины  
своей любовью поддерживают гармоничную 
атмосферу в семье и, более того, баланс в обще-
стве.

В предвыборной программе кандидата  
в качестве приоритетных направлений в про-
цессе построения справедливого общества  
и правового государства отмечены разработка 
и совершенствование актов законодательства 
касательно обеспечения равноправия женщин 
и мужчин, повышения общественно-полити-
ческой активности женщин, создания необ-
ходимых условий для реализации ими своего 
потенциала и возможностей в разных сферах 
и отраслях, безусловного обеспечения прав  
и законных интересов.

Примечательно, что кандидатом также  
обращено внимание на обеспечение занято-
сти женщин, улучшение условий их труда,  
особенно - широкое привлечение сельских жен-
щин к семейному и частному предприниматель-
ству, ремесленничеству.

Самое главное, кандидат последовательна  
в повышении активности и роли женщин  
в обществе, а также ставит перед собой цель 
увеличения представленности женщин во всех 
уровнях государственной власти и управления.

Известно, что в Конституции в новой редак-
ции уделяется особое внимание институту семьи. 
Основной закон признает семью как основную 
ячейку общества, которая находится под защи-
той общества и государства. Государство соз-
дает социальные, экономические, правовые и  
другие условия для полноценного развития 

семьи, обеспечивает государственную защиту 
материнства, отцовства и детства, а Кабинет 
Министров принимает меры по поддержке, 
укреплению и защите семьи, а также сохране-
нию традиционных семейных ценностей.

Исходя из этих жизненно важных конститу-
ционных норм кандидат в своей предвыборной 
программе продвигает инициативу о принятии 
закона «О государственной защите материн-
ства, отцовства и детства».

Это в свою очередь подразумевает укрепле-
ние и дальнейшее совершенствование инсти-
тута семьи на основе новых конституционных 
норм. Кандидат обращает особое внимание на 
вопросы укрепления равенства и справедливых 
отношений в семьях, создания эффективных 
механизмов укрепления и оздоровления в них 
духовно-нравственной среды.

Для этого прежде всего необходимо принять 
меры по предотвращению семейных разводов,  
а также разработать национальные индексы для 
укрепления института семьи.

В целях устойчивого обеспечения репродук-
тивного здоровья и демографического развития 
в программе кандидата также особо отмечены 
разработка и внедрение в практику программы 
«Здоровая семья - здоровое общество - 2030». 
Действительно, оздоровление общества начи-
нается с семьи. Здоровые семьи образуют еди-
ное здоровое общество. Речь здесь идет как  
о физическом здоровье семьи, так и духовном, 
что еще более актуализирует данный вопрос. 
Исходя из вышеизложенного призываю всех 
поддержать нашего кандидата!

Кутбидин БУРХАНОВ, 
председатель Комитета Сената Олий Мажлиса  
по вопросам обороны и безопасности:

- Известно, что в программе Социал- 
демократической партии «Адолат» говорится: 
«Высшая ценность - это человек, его права 
и свободы!» Эти слова стали одной из главных 
идей деятельности партии.

Здесь возникает вопрос, почему политиче-
ская платформа партии провозглашает чело-
века, его права и свободы как высшую ценность? 
Ответ хорошо известен - там, где человека  
не возвышают, где его права и свободы не гаран-
тированы, нет ни ценности, ни справедливости. 
Человеческие ценности, права и свободы опре-
деляются законами. И законы должны быть 
справедливыми.

Этим вопросам, а именно построению  
правового государства, посвящена первая 
часть программы кандидата в Президенты.  

В данном направлении в первую очередь 
определено: «Мы стремимся сделать прин-
цип «Верховенство закона - важное усло-
вие построения справедливого общества!» 
важным правилом в деятельности каждого 
члена общества, особенно должностных 
лиц».

Очевидно, что сохранение прав и свобод 
человека и уважение человеческого достоин-
ства являются ключевыми вопросами, при этом 
в первую очередь внимание уделяется независи-
мости судебной власти, которая защищает права 
и свободы человека на основе закона. Поэтому 
кандидат в своей предвыборной программе уде-
лил этой задаче особое внимание.

Программа продвигает идею о том, что суды 
должны обеспечивать правосудие. Чтобы это 
произошло, необходимо положительно решить 
ряд вопросов. Прежде всего нужно увеличить 
количество судей, расширить их специализа-
цию и, кроме того, изменить стиль работы и 
мышления судов и правоохранительных орга-
нов, то есть устранить старомодные подходы к 
судьям и изменить их работу с идеи наказания 
на продвижение идей справедливости, равен-
ства и свободы. Эти идеи исходят из требова-
ний сегодняшнего дня. 

Построение справедливого общества и 
правового государства не заканчивается раз-
работкой справедливых законов и укреп-
лением независимости судебной власти.  

На этом этапе необходимо также усилить 
общественный контроль, чтобы следовать 
принципам права и гуманизма во всех сферах 
жизни общества. Общественный же конт роль 
возникает в результате сотрудничества поли-
тических сил - партий с общественностью и 
общественными организациями. Наш канди-
дат также выступает за дальнейшее усиление 
общественной деятельности партии.

Словом, кандидат в Президенты считает, 
что в обществе, где царит верховенство закона, 
будут мир и спокойствие, устойчивое развитие, 
высокое доверие общества к политике госу-
дарства и будущему, а также глубокое чувство 
сопричастности к судьбе Родины. Это убежде-
ние отражено в ее предвыборной программе.

Зухра ИБРАГИМОВА, 
заместитель спикера Законодательной палаты 
Олий Мажлиса, руководитель фракции СДПУ 
«Адолат»:

- Социал-демократическая партия Узбекистана 
«Адолат» нацелена на поддержку сильной соци-
альной политики государства, направленной на 
достижение социальной справедливости и реа-
лизацию широкомасштабных программ, прису-
щих социал-демократии. Партия считает одной  
из своих приоритетных задач установление соци-
альной справедливости во всех сферах.

В предвыборной программе кандидата  
в Президенты Республики Узбекистан от  
Социал-демократической партии «Адолат»  
Робахон Махмудовой выдвигается ряд предло-
жений по совершенствованию государствен-
ного управления.

Например, если какая-либо семья планирует 
свое семейное управление, то жизнь ее чле-
нов будет благополучной. Мы можем сравнить 
социум, в котором мы живем, с огромной семьей, 
состоящей из многих ячеек общества. Поэтому 
общество и государственное управление также 
требуют совершенства и безошибочной работы. 
При этом как семейное, так и государственное 
управление постоянно обновляются, подобно 
живому организму, а значит, управление обще-
ством должно отвечать требованиям времени, 
которые изо дня в день стремительно меняются.

В предвыборной программе нашего канди-
дата выдвигается ряд новых идей по дальней-
шему совершенствованию государственного 
управления, развитию парламентаризма  
и парламентской демократии.

В частности, кандидат предлагает предоста-
вить местным Кенгашам право выражать вотум 
недоверия хокимам районов (городов). В чем 
суть этого вопроса? В чем значимость данного 
предложения?

В нашей стране, которая переходит к силь-
ному гражданскому обществу, в последние годы 
местным Кенгашам был предоставлен ряд пол-
номочий, направленных на обеспечение эффек-
тивного контроля над местной исполнительной 
властью. К ним можно отнести подотчетность 
исполнительной власти перед местными Кенга-
шами, контроль за бюджетным процессом.

Мы выступаем за подотчетность хокимов  
в регионах. Поэтому считаем чрезвычайно 
актуальным и важным предложение кандидата  
в Президенты о предоставлении местным 
Кенгашам права выражать вотум недоверия 
хокимам. Если мы внедрим такую систему, 
то и хокимы, и депутаты местных Кенгашей 
будут более ответственно относиться к своей 
работе. Это повысит их чувство ответствен-
ности перед народом и в конечном итоге будет 
служить интересам граждан, способствовать 
развитию общества.

Также кандидат в Президенты Робахон  
Махмудова в своей предвыборной программе 
заявила о необходимости полной инвентари-
зации и совершенствования законодатель-
ных актов, регулирующих деятельность 
местных органов государственной власти. 
Это предложение также отвечает интересам 
общества и человека. Ведь любой закон, приня-
тый в обществе, где приоритетом является спра-
ведливость, должен работать безоговорочно  
и эффективно. Если действующий закон не 
работает, необходимо проанализировать ситуа-
цию, сделать соответствующие выводы и пред-
ложить решения. 

Я поддерживаю предвыборную программу 
нашего кандидата за то, что она созвучна таким 
жизненным идеям. Призываю всех проголосо-
вать за кандидата в Президенты Республики 
Узбекистан Робахон Махмудову!

МЫ ВЫБИРАЕМ СПРАВЕДЛИВОЕ БУДУЩЕЕМЫ ВЫБИРАЕМ СПРАВЕДЛИВОЕ БУДУЩЕЕ
В предвыборной программе кандидата в Президенты  

от Социал-демократической партии «Адолат»  
Робахон Махмудовой определена работа по девяти 
направлениям. В них в созвучии и соответствии с программами 
Социал-демократической партии «Адолат» провозглашается 
цель построения демократического, правового, социального 
государства и справедливого гражданского общества,  
в котором обеспечивается благосостояние для всех.
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Реклама

ФАВОРИТЫ ВСЕ ТЕ ЖЕ
Определились семь женских команд из восьми, которые 

продолжат состязания за Кубок Узбекистана. 
Неожиданностей не произошло. В одну восьмую финала розыгрыша 

почетного трофея без видимых усилий пробились «Пахтакор» и «Согди-
ана». Ташкентки наколотили в ворота наманганского «Навбахора» семь 
безответных мячей, а джизакские девушки камня на камне не оставили от 
самаркандского «Динамо» - 13:0. Сразу семь голов на свой счет записала 
не признанный бомбардир Диёра Хабибуллаева, а ничем доселе не отли-
чавшаяся Рухшона Саидаббасова. 

Даже «Металлург», не забивший ни одного мяча в чемпионате страны 
среди команд высшей лиги в 11 поединках, выиграл. В Нукусе девушки из 
Бекабада одолели «Арал» - 2:0.  

В начале сезона подававшая своим болельщикам надежды «Бухоро» 
довольно резко сбавила темпы. Не ладится у нее и в чемпионате страны. 
Да и в розыгрыше Кубка Узбекистана сыграла слабо против «Нефтчи» - 
0:3. Причем ферганки вышли вперед буквально за четыре минуты с начала 
второго тайма. 

Примерно одинаковый рейтинг имеют «Кизилкум» и «Локомотив». 
Удача на сей раз оказалась на стороне столичного клуба - 3:2. 

Седьмая команда станет известна после того, как некогда славная 
«Андижанка» проведет 28 июня встречу с победителем пары «Хорезм» - 
«Сурхон». 

Каршинская «Севинч» как действующий обладатель Кубка Узбекистана 
начнет отстаивать свой титул именно на стадии одной восьмой финала. 

Напомним, что в стартовой встрече молодые 
соотечественники сыграли с японцами вничью - 1:1. 

Как сообщил наставник наших юношей Жамо-
лиддин Рахматуллаев, на общем результате ска-
зался быстрый гол, забитый на восьмой минуте 
нападающим из Страны восходящего солнца 
Ютакой Мичиваки. «Мои подопечные, стара-
ясь быстрее устранить отставание, действовали 
излишне эмоционально, - признался главный 
тренер. - Торопились, совершали порой нелепые 
ошибки при передачах мяча. Отыгрались лишь за 
семь минут до окончания напряженного поединка. 
Отличился вышедший на поле со скамейки запас-
ных Амирбек Саидов. Учтя допущенные промахи, 
постараемся реабилитироваться во втором туре в 
матче с командой Индии». 

Выводы сделаны верные. Узбекистанцы доми-
нировали, имели тотальное преимущество во 

втором матче. Могли достичь заметного перевеса 
еще в первом тайме, но реализовали только один 
момент для взятия ворот соперников под занавес 

противостояния. С подачи Лазизбека Мирзаева 
единственный мяч забил Мухаммадали Реимов. 
А основные конкуренты за выход в плей-офф пер-
венства - японские футболисты - буквально раз-
громили юрких вьетнамцев (4:0). Они возглавили 
турнирную таблицу по разнице забитых и пропу-
щенных мячей. 

Согласно положению о соревнованиях, только 
две лучшие сборные из четырех подгрупп про-
должат борьбу за награды. Нашим парням при-
дется приложить немало усилий, чтобы как можно 
больше забить голов в ворота сборной Вьетнама. 
Но и японцы, конечно, постараются использовать 
все шансы в заключительной предварительной 
встрече с индийскими сверстниками. 

Положение команд после двух туров в группе Д
Сборные
1. Япония
2. Узбекистан
3. Индия
4. Вьетнам

ОПЯТЬ С МИНИМАЛЬНЫМ СЧЕТОМ
Международный турнир на Кубок наций среди семи сборных под патронажем Центральноазиатской 

футбольной ассоциации (CAFA) завершился победой дружины Ирана, обыгравшей с минимальным 
счетом (1:0) команду Узбекистана в решающем поединке за почетный трофей.

РЕАЛИЗОВАТЬ В ПОЛНОЙ МЕРЕ СВОИ ВОЗМОЖНОСТИ
Набирает разбег юношеское первенство Азии в Таиланде. В группе Д у семнадцатилетних 

ребят из Узбекистана и Японии после двух туров одинаковое количество очков - по четыре. 

Тимур Низаев.
«Правда Востока».

Бывают неудобные соперники. Одиннадцать раз 
встречались узбекистанцы с иранцами как в официаль-
ных, так и в товарищеских матчах. Статистика не в нашу 
пользу: девять поражений, ничья и единственный выиг-
рыш. А играли всегда на равных, но уступали в основном 
с разницей в один мяч.

И в нынешнем финале розыгрыша Кубка наций сооте-
чественники по всем показателям мало в чем не усту-
пали гостям из Тегерана. Зная возможности ведущих 
наших форвардов - Элдора Шомуродова и Жалолиддина 
Машарипова, соответственно выступающих в чемпио-
натах Италии и Саудовской Аравии, - защитники бук-
вально выключили их из игры. Причем не стеснялись в 
выборе средств в обороне. Против того же техничного 
и быстрого Ж. Машарипова действовали так жестко, 
столько раз постоянно нарушали правила, что он вынуж-
ден был покинуть поле из-за травмы в середине второго 
тайма. 

Пытался восполнить атакующий потенциал сбор-
ной Узбекистана двадцатидвухлетний полузащит-
ник «Навбахора» Остон Урунов, который в этом сезоне 
является, пожалуй, лучшим игроком на отечественном 
чемпионате. Однако не сумел использовать выгодные 
моменты. Кстати, отменно провел матч еще один член 
наманганского клуба - вратарь Уткир Юсупов. Отразил 
несколько голевых ударов. Но и он оказался бессилен. 
Сразу после антракта пропустил мяч после снайперского 
выстрела лидера сборной Ирана Сардора Азмуна. Везде-
сущий авторитетный нападающий нашел брешь в обо-
роне узбекистанцев. 

Не стоит делать поспешных выводов. Анализ еще 
предстоит. И все же следует сказать о причинах отно-
сительной неудачи, лежащих на поверхности. Наша 
команда играла без главного тренера Сречко Катанеца. 
Ему срочно надо было выехать домой в Сербию по лич-
ным мотивам. Бывает такое. Не в лучшей спортивной 
форме оказались легионеры, так как не имели игровой 
практики в своих клубах. Часто выходили на поле в каче-
стве резервистов. 

Не стоит забывать и о положительных моментах в 
сборной республики. По мнению экспертов, надежно 
сыграли защитники. Заметим, что в четырех поединках 
розыгрыша Кубка наций наши земляки пропустили в свои 
ворота только два мяча, а забили десять. Уверенно пере-
играли в подгруппе коллег из Туркменистана (2:0), Омана 
(3:0) и Таджикистана (5:1). Помощник главного тренера 
Владо Радманович в ходе международного турнира 
дал возможность проявить себя большинству запасных 
футболистов. Из молодых ребят уже отличился девят-
надцатилетний Аббос Файзуллаев, признанный лучшим 
игроком на юниорском первенстве Азии, впервые орга-
низованном в Узбекистане. В своем дебютном матче за 
главную дружину страны он забил первый мяч. 

Уже вырисовывается оптимальный костяк националь-
ной сборной. Команде Узбекистана предстоят испытания 
на континентальном чемпионате, на котором поставлена 
цель завоевать право на участие в мундиале. 

В матче за третье место тоже зафиксирован мини-
мальный счет 1:0. Парни из Омана переиграли предста-
вителей Кыргызстана.

ПРЕТЕНДЕНТЫ В ТРЕХ НОМИНАЦИЯХ
 Профессиональная футбольная лига (ПФЛ) как организатор 

чемпионатов, первенств и турниров республиканского уровня 
огласила кандидатов на звания лучших среди тренеров, игроков, 

а также форвардов, забивших самый красивый гол в мае. 
Среди наставников жюри выде-

лило Миржалола Касымова, воз-
главляющего ОКМК. Из пяти матчей 
его воспитанники одержали верх в 
четырех, а один свели к ничьей при 
общей разнице забитых и пропу-
щенных мячей. Еще лучший показа-

тель у тренера «Пахтакора» Максима Шацких. Под его руководством столичный 
клуб добился стопроцентного результата: четыре победы в четырех встречах 
с общим счетом 8:0. Претендуют на звание «Лучший тренер месяца» также 
Самвел Бабаян («Навбахор») и новый руководитель «Согдианы» Иван Бошкович -  
3-1-1, 9:5. 

Отличились в мае сразу восемь игроков. Отметим вратаря пахтакоровцев 
Санжара Кувватова: в трех матчах не пропустил ни одного мяча, отразил два 
пенальти и совершил семь сейвов. 

Как оказалось, красивых голов тоже было немало. Правда, не все запомни-
лись. Тем не менее ПФЛ предложила на суд экспертов шесть метких и точных 
ударов футболистов.
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